

Aumentaron 7.7% los Precios en Marzo, Revelan en Buenos Aires

Subió 30% la Inflación en el Primer Trimestre

BUENOS AIRES, 11 de abril. (IPS)—El aumento en el índice de precios al consumidor en el mes de marzo resultó de 7.7 por ciento, según el Instituto Nacional de Estadística y Censos.

Con esa modificación, el incremento que acusó el costo de la vida en el primer trimestre alcanza un registro de 30.6 por ciento, mientras que si se compara el índice del mes de marzo del año en curso, con el de marzo de 1978 surge una variación de 167.3 por ciento.

La evolución inflacionaria del mes de marzo arrojó consecuencias sobre el comportamiento de precios del

corriente abril, del que casi se cumple ya la primera mitad. Si bien influirán en menor medida los aumentos en tarifas y combustibles, en cambio habrá que computar el mayor precio de la leche y otros productos alimentarios.

Concluido el primer trimestre del año, se aprecia una brecha considerable entre la evolución registrada por los indicadores de la inflación y los "precios" establecidos oficialmente, para los tres primeros meses del año en el marco del programa de medidas antinflacionarias.

Es posible advertir, así, que mientras los salarios básicos de convenio —creciendo a una tasa de cuatro por ciento mensual— variaron 12.5 por ciento, el costo de vida (el indicador idóneo para medir el deterioro de las remuneraciones) aumentó 30.6 por ciento.

O sea, que en apenas tres meses, los primeros de 1979, el salario real de los trabajadores se deterioró en 18.1 por ciento.

Mientras, el índice de precios al por mayor aumentó en el mes de marzo en relación a febrero 7.8 por ciento, según informó ayer el Instituto Nacional de Estadística y Censos. El parte oficial agrega que "la citada variación surge como consecuencia de los aumentos de 7.9 por ciento que arrojan los productos de origen nacional y de 8.3 por ciento que se verifican en los importados".

Finaliza el parte de prensa señalando que "en el primer trimestre el nivel general de los precios mayoristas alcanzó 28.2 por ciento, en tanto que comparando el mes de marzo con su igual del año pasado la variación alcanzó 146.4 por ciento".

Argentina logró en los últimos tres años la marca mundial de inflación con guarismos de 347.7 por ciento para 1976; 160.4 por ciento para 1977 y 169.8 por ciento para el año pasado. En los primeros tres meses de este año el espiral inflacionario alcanzó ya 30.6 por ciento, a pesar de las medidas antinflacionarias del equipo económico gubernamental al mando del ministro José Alfredo Martínez de Hoz.

EXCELSIOR

Hasta 1982 Será Autosuficiente en Producción Petrolera, Argentina

Por CARLOS CANTON ZETINA, enviado de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, 11 de abril. — Argentina deberá importar durante 1979 más de siete millones de barriles de petróleo para atender la demanda interna de combustibles, que aún no puede ser cubierta totalmente por la producción local. Este país alcanzará el autoabastecimiento petrolero hasta 1982, según declaró el secretario de Energía, Daniel Brunella.

La importación prevista para este año (7.129.845 barriles) representa 8 por ciento del consumo total del país. Los aumentos decretados por los países miembros de la OPEP en el precio del petróleo, obligarán al gobierno argentino a volcar a la compra de ese producto entre 20 y 25 millones de dólares extras.

Durante 1978, año en que Argentina alcanzó la producción récord de 88.097.038 barriles de petróleo, el gobierno tuvo que importar partidas de crudo del Medio Oriente y Venezuela por

217 millones de dólares. Otros 32 millones fueron destinados a la compra de subproductos.

Argentina ha reducido sensiblemente sus importaciones de petróleo a casi la mitad en el lapso de tres años. En 1976, debió importar 11.817.391 barriles para compensar el déficit de la producción local, que jamás pudo abastecer completamente la demanda interna.

El secretario de Energía dijo recientemente que el incremento en los precios del crudo no obligará al gobierno a adoptar medidas restrictivas al consumo de energéticos, toda vez que la incidencia de las partidas importadas es considerada mínima.

La reducción de las importaciones de petróleo son consecuencia de la amplia-

ción de las prospecciones petrolíferas, y de la puesta en marcha de un plan destinado a aprovechar los enormes recursos hidroeléctricos que posee Argentina.

Las reservas argentinas de hidrocarburos, localizadas principalmente en el sur del país y en la plataforma marítima, fueron calculadas por Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF), la empresa estatal de hidrocarburos, en 1.260 millones de barriles en 1978.

Voceros de YPF destacaron la importancia de las reservas argentinas, al afirmar que "el fundamental objetivo de una empresa petrolera es encontrar hidrocarburos. En los últimos años el país consumía más hidrocarburos que los que descubría. En 1978 revertimos esa tendencia aumentando las reservas. Tener reservas es tener futuro".